

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Número 14.873

FRANQUEO
CONCERTADO

Martes 3 de Mayo de 1938
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO
20 CENTIMOS

TEL. 4000
APARTADO 17

Luchamos por la independencia de España y por una República popular

Todo el pueblo español al lado del Gobierno de Unión Nacional

El Gobierno de Unión Nacional publicó anteaer un importante documento político donde se explica con clara precisión los fines que persigue a través de la guerra y después de la misma. Oportuna declaración que viene a reforzar la autoridad y el prestigio del Gobierno tanto en nuestro país como en el extranjero.

El documento, escrito en elevados tonos de dignidad y de firmeza, tiene la virtud de infundir nuevos bríos y de despertar una seguridad absoluta en la victoria del pueblo español, declarando su decisión de llevar la lucha hasta el fin sin pactos ni componendas con los que han vendido España al extranjero. En este sentido interpreta exactamente el sentir de nuestros heroicos soldados, de todos los antifascistas y de todos los españoles que, por encima de cualquier convicción ideológica o religiosa, quieren la independencia de su patria.

No en balde nuestro magnífico Ejército Popular derrocha a raudales su asombroso heroísmo. Firmes, hincados en la tierra española que no quiere ser pisada por ningún invasor, los soldados republicanos resisten gloriosamente los torrentes de metralla del fascismo internacional, dispuestos a llevar la guerra hasta sus últimas consecuencias. Es decir, hasta que se acabe con el triunfo indiscutible de nuestras armas. Nuestros obreros y nuestros campesinos, con el mismo fin, se afanan y se esfuerzan con el mayor entusiasmo por producir cada vez más, dejando en el trabajo todas sus energías, todos sus alientos, toda su vida. Los empleados, los intelectuales, los pequeños industriales, todo lo digno de nuestro país, se moviliza con fiebre de combate dispuesto a luchar sin descanso hasta arrojar de nuestro país al último soldado invasor.

La declaración del Gobierno viene también a derribar una leyenda que el fascismo internacional había creado en el extranjero. Para asustar a los Gobiernos europeos y a las masas populares, con el fin de impedir que el Gobierno adquiriese armas con que poder defenderse, la Prensa fascista declaraba que en España se luchaba contra el bolchevismo. Los puntos 3.º y 4.º de aquella declaración son terminantes:

"República popular, representada por un Estado vigoroso, que se asiente sobre principios de pura democracia, que ejerza su acción a través de un Gobierno dotado de plena autoridad, que confiera el voto ciudadano, emitido por sufragio universal, y sea el símbolo de un Poder ejecutivo y firme, dependiente en todo tiempo de las directrices y designios que marquen el pueblo español.

La estructuración jurídica y social de la República será obra de la voluntad nacional, libremente expresada mediante un plebiscito que tendrá lugar tan pronto termine la lucha, realizado con plenitud de garantías, sin restricciones ni limitaciones, y asegure a cuantos en él tomen parte contra toda represalia."

Es decir, que un régimen de libertad y de justicia, manifestado por la libre voluntad de sus ciudadanos, será levantado en España inmediatamente después de obtener la victoria.

Con ello se deshacen las maniobras del fascismo internacional y se refuerzan las posiciones de los amigos de nuestra causa en el extranjero, que cada vez se extienden sobre zonas más amplias deseosos de ayudar al triunfo de la España leal, dado que con ello ayudan al reforzamiento de la democracia y de la paz en el mundo, pues comprenden que el fascismo no sólo quiere robarnos nuestras riquezas, nuestras fábricas, nuestros campos y nuestras minas, sino que busca también nuestra privilegiada situación geográfica para desencadenar nuevas guerras de rapiña contra la libertad y la independencia de otros países.

El documento que glosamos obliga a todos los españoles a agruparse cada vez con más entusiasmo en torno al Gobierno de Unión Nacional, acentuando más estrecha y sólidamente los lazos de unidad de todas las fuerzas antifascistas dentro del Frente Popular. Para nuestros heroicos soldados constituye un nuevo motivo para luchar con más coraje y arrojo, y para los combatientes de la producción un imperativo terminante que hará rendir más y más en fábricas y talleres, en oficinas y en el campo.

Con estas perspectivas, nos va a ser posible organizar una formidable resistencia y preparar después las condiciones de la victoria. Hoy más que nunca gritamos con toda la fuerza de nuestros pulmones: ¡VENCEREMOS!

La ayuda permanente que el SOCORRO ROJO ESPAÑOL ESTA PRESTANDO AL EJERCITO, hace que todos los antifascistas y personas de sentimientos humanitarios, acudan a llevar sus donativos a las oficinas del C. Provincial, Casas-Sala, 66. ¡Español que amas la Independencia de tu patria! Lleva tu donativo al S. R. I.

Interesante entrevista con el Presidente del Comité Provincial del Frente Popular

«Las tareas urgentes que se plantean al Comité de Frente Popular, en Castellón, son las de intensificación de la producción, de la fortificación y de los refugios», nos dice el camarada Mercé

Parte oficial de guerra

Un avión derribado por audaces antiaerionistas en el sector de Aliaga

Sin novedad digna de mención en los diferentes ejércitos. Un avión fascista que ametrallaba posiciones propias en el sector de Aliaga, fue derribado ayer por el fuego de las armas de tierra, cayendo incendiado en las proximidades del vértice San Antón.

Caminos de victoria

El Frente Popular se moviliza

El Frente Popular Antifascista de Castellón, de acuerdo con el Comisariado del Ejército de Maniobras organizó, para conmemorar las gloriosas fechas del 1 y 2 de Mayo, una serie de actos en numerosos pueblos de esta provincia, especialmente entre los de la Plana y entre los más cercanos a los frentes de combate.

El plan organizado ha sido llevado a la realidad con un magnífico resultado. Diez delegaciones del Frente Popular se destacaron a los pueblos señalados. A estas delegaciones se incorporaron representaciones del Comisariado y del Ejército de Maniobras y organizaciones juveniles, y Pueblo y Ejército confraternizaron en actos de emocionante grandiosidad.

La voz del Frente Popular, que es la voz del Gobierno, fué escuchada con profundo respeto y con gran entusiasmo. La voz del Ejército Popular, auténtica y sencilla, arrancada de las primeras líneas de fuego, expresó claramente cuál es la moral elevada de este magnífico Ejército que está dispuesto a dejarse aplastar por los tanques antes que ceder un palmo de tierra al invasor.

Toda la provincia está en pie de guerra. Toda la provincia vibrante de emoción y de entusiasmo está dispuesta a realizar el máximo esfuerzo con el mismo temple de acero que nuestros heroicos soldados. Contra este noble espíritu se estrechará en nuestra provincia todo el aparato guerrero de los invasores.

Buen camino inició nuestro Frente Popular. Es así, ligándose a las masas, movilizándolas con fervor patriótico, educándolas en el odio al fascismo, como va a ser posible extraer los inmensos recursos de nuestro pueblo para levantar en nuestro suelo murallas de heroísmo que impidan al enemigo avanzar un paso más.

¡Adelante por esta ruta el Frente Popular de Castellón!

El Frente Popular es un hormiguero en plena actividad. Todos sus componentes se multiplican para poder atender a las consultas y peticiones que presentan numerosas comisiones de pueblos para resolver necesidades de sus organismos locales.

Por si esto fuera poco ha invadido el local una nube de delegados de partidos políticos y organizaciones sindicales, que van a dar mitines por los pueblos de la provincia, con motivo de las fiestas del 1 y 2 de Mayo, y que esperan se les designe lugar y hora. Junto a estos camaradas se ven también numerosos delegados del Ejército de Maniobras que van a participar en estos actos.

En esta situación es difícil sustraer al presidente del Frente Popular de estas atenciones. Varias veces lo hemos intentado, pero siempre ha surgido algo imprevisto que ha reclamado su presencia. Por fin el camarada Vicente Mercé, en atención a los lectores de HERALDO DE CASTELLÓN, logra evadir su presencia del salón, y en un departamento contiguo, va contestando a las preguntas que le hacemos.

—¿Cómo consolidar y ampliar la unidad de todo el pueblo español dentro del Frente Popular?

—El 19 de julio de 1936, el pueblo, a pesar de las diferentes ideologías de sus credos políticos, ante la traición de las clases usurpadoras, supo unirse fuertemente, y en su esfuerzo común, arrojó al fascismo en las primeras capitales de España e inició su marcha victoriosa para libertar de la garra sangrienta el resto de la España invadida. No hubo necesidad de pactos ni componendas "a priori". El ligero eslabón que representaba el Frente Popular del 16 de Febrero, fué rebasado, creándose el Frente Popular Antifascista compuesto por todas las organizaciones y partidos sin excepción alguna, el cual supo forjar la irrompible cadena de esfuerzos y voluntades que hizo que aquel pueblo desunido por la tarea de zapa de la reacción, vibrase todo al unísono estableciéndose aquel admirable espíritu de unidad y de victoria jamás igualado en la Historia. Afanes de proselitismo, errores cometidos propios del nerviosismo de los momentos pasados, desidia y abandonos ocasionados por el espejuelo engañoso de una victoria rápida, hicieron que la moral se resquebrajase un tanto, repercutiendo en todos los ámbitos de la España antifascista.

PARA VENCER, UNIDAD

Pero hoy, ante el peligro común, el pueblo se une como antaño. La primera parte está hecha. Hay que ir a la consecución de la segunda. Para consolidar y ampliar la unidad del pueblo español dentro del Frente Popular Antifascista, hay que volver al espíritu del 19 de julio.

Sin pactos ni componendas y sirviéndonos de lección las experiencias pasadas, hay que desterrar de sí todo lo que no signifique unión, amor, nobleza, sacrificio. El pueblo tiene que tener la completa seguridad de que sus esfuerzos no serán malogrados por los insanos apetitos de unos y otros; que no habrá nadie que intente ostentar la hegemonía de su esfuerzo; de que sus comités, responsables, compuestos por hombres sin mácula, trabajan hermanados para dar forma de victoria al esfuerzo colectivo; de que si la victoria es suya (que lo será forzosamente) él será quien la disfrute.

Realícese esto con urgencia, y la unidad será consolidada y no habrá quien la destruya, y consecuencia de ella, asegurada la victoria de los hombres que habiendo estado siempre oprimidos, luchan hasta el fin por ser libres.

—¿En qué medida el Frente Popular moviliza a las masas para ayudar a la obra del Gobierno?

Mejor que unas palabras que podrían tenerse por jactancia, puede contestar la obra realizada.

La primera resolución que tomó el Frente Popular Antifascista fué el de acabar con los parásitos de la retaguardia. Ni un brazo improductivo; ni un esfuerzo baldío. Todos a trabajar, a producir. Todos los sexos y todas las edades se veían amenazados del mismo peligro. Todos, pues, a conjurarlo con su trabajo. Era preciso superproducir y se impuso la jornada intensiva de trabajo sin miras al cansancio físico y haciendo que las mujeres ocupen aquellos puestos que el hombre abandona en su marcha a los frentes de batalla.

Era preciso que la población tuviese la seguridad de sus vidas garantizadas ante los bombardeos aéreos y se fué a la construcción de refugios realizándose éstos en tal medida, que hoy podemos decir, ser Castellón una de las capitales (tal vez la primera) que posee refugios suficientes para albergar a toda la población, y, todo ello, hecho con el esfuerzo propio, sin ayudas de ninguna clase.

Era preciso fortificar aquellos puntos estratégicos de la provincia que hiciesen posible la detención del avance de las tropas invasoras para organizar nuestra ofensiva, y al llamamiento del Frente Popular Antifascista, todos los hombres útiles para estas tareas acudieron sin demora a enrolarse en las brigadas de fortificaciones civiles, dejando gustosos familia y hogar para ir a realizar aquellos trabajos de los cuales depende la seguridad colectiva.

Era preciso que no hubiese ningún emboscado en la retaguardia; que aquellos hombres comprendidos en las quintas movilizadas por el Gobierno que fuesen aptos para em-

(Pasa a la cuarta plana)

El aliento de la retaguardia que lleva el Frente Popular a las trincheras, es la más firme ayuda que podemos dar a nuestros heroicos combatientes

Delegación Provincial de Abastos

Se han fijado los precios de tasa a los productos alimenticios

Dictada por el Gobierno de la República (Gaceta del 28 de Abril). Orden en que se fijan los precios de los artículos sujetos a tasa, esta Delegación pone en conocimiento de los Consejos Municipales y de todos los ciudadanos en general el articulado de dicha Orden para su más fiel y exacto cumplimiento.

1.º Los precios máximos que deberá percibir el productor de los artículos que a continuación se relacionan, en todo el territorio leal a la República, sobre era, campo o almacén del productor, sin envase (salvo las excepciones que se indican), serán las siguientes:

ACEITE DE OLIVA
Clase corriente:
De más de un grado de acidez y hasta dos grados, 245 pesetas los 100 kilos.

De más de dos grados y hasta tres grados, 242'50 pesetas los 100 kilos.
De más de tres grados y hasta cuatro grados, 240 pesetas los 100 kilos.

De más de cuatro grados y hasta trece grados, inclusive, cinco pesetas menos por cada grado de acidez.
De más de trece grados y hasta catorce grados, 190 pesetas los 100 kilos.

Finos:
Precio convencional, que fijará en cada caso para el territorio autónomo una comisión compuesta de un representante de la Oficina del Aceite del Ministerio de Hacienda y Economía; otro de la Dirección general de Abastecimientos; otro del Departamento de Agricultura y otro del de Economía, de la Generalidad de Cataluña; y para el resto del territorio leal la Oficina del Aceite.

ACEITE DE ORUJO
Hasta diez grados, 190 pesetas los 100 kilos.
De más de diez grados, 170 pesetas los 100 kilos.

ALMENDRA EN CASCARA
Clases Marcona, Planeta, Pestaña y similares:
Con rendimiento hasta 180 gramos por kilo, 2'05 pesetas kilo.
De más de 180 a 200 gramos, 2'25 pesetas kilo.
De más de 200 a 210 gramos, 2'35 pesetas kilo.
De más de 210 a 220 gramos, 2'45 pesetas kilo.
De más de 220 a 230 gramos, 2'55 pesetas kilo.
De más de 230 a 240 gramos, 2'65 pesetas kilo.
De más de 240 a 250 gramos, 2'75 pesetas kilo.
De más de 250 gramos en adelante, 2'85 pesetas kilo.

Clase común:
Con rendimiento hasta 180 gramos por kilo, 1'70 pesetas kilo.
De más de 180 a 200 gramos, 1'85 pesetas kilo.
De más de 200 a 210 gramos, 1'95 pesetas kilo.
De más de 210 a 220 gramos, 2'05 pesetas kilo.
De más de 220 a 230 gramos, 2'15 pesetas kilo.
De más de 230 a 240 gramos, 2'25 pesetas kilo.
De más de 240 a 250 gramos, 2'35 pesetas kilo.
De más de 250 en adelante, 2'45 pesetas kilo.

Clase mollar: 3'25 pesetas kilo.
Almendra dulce en pepita:
Clases Marcona, Planeta, Pestaña y similares, 11'15 pesetas kilo.
Clase Comuna, 9'25 pesetas kilo.

ALUBIAS:
1'70 pesetas kilo.
ANIMALES DE CORRAL:
Conejos, 4'25 pesetas kilo en vivo.

Gallinas, 6 pesetas kilo en vivo.
Pollos, palomas, pavos, oca, etcétera, 8 pesetas kilo en vivo.

AVELLANAS:
Avellana en cáscara:
Con rendimiento hasta 350 gramos por kilo, 1'90 pesetas kilo.
De más de 350 a 375 gramos, 2'05 pesetas kilo.
De más de 375 a 400 gramos, 2'20 pesetas kilo.
De más de 400 a 425 gramos, 2'30 pesetas kilo.
De más de 425 a 450 gramos, 2'45 pesetas kilo.
De más de 450 a 475 gramos, 2'60 pesetas kilo.
De más de 475 a 500 gramos, 2'70 pesetas kilo.
Avellana en grano: 5'40 pesetas kilo.

AZUCAR:
Blanca, 1'95 pesetas kilo, con envase.
Terclada, 1'80 pesetas kilo, con envase.

CACAHUET, EN CASCARA:
De uno a dos gramos, 1'50 pesetas kilo al productor; 2'00 pesetas kilo al elaborador que lo selecciona y limpia.
De tres o más gramos, 1'80 pesetas kilo al productor; 2'35 pesetas al elaborador, por kilo.
Cacahuet mondado, 2'20 pesetas kilo al elaborador.

CARBON VEGETAL:
0'30 pesetas kilo sobre vagón, a granel.

CHOCOLATE:
Clase única, por paquete de 320 gramos, 1'70 pesetas paquete.
Composición del chocolate: 21'50 por 100 de cacao; 17 por 100 de cacahuet; 38'50 por 100 de azúcar y 23 por 100 de harina de arroz.

GARBANZOS:
2'00 pesetas kilo.
GUISANTES SECOS:
0'90 pesetas kilo.
HARINA DE ALGARROBA:
0'60 pesetas kilo.
HARINA DE ALMORTAS:
0'60 pesetas kilo.
HARINA DE GARRÓFA:
(Integral).
0'57 pesetas kilo.

HUEVOS:
7'00 pesetas docena.
JABON:
2'25 pesetas kilo.
LECHE FRESCA:
0'90 pesetas litro, en Cataluña.
LENTEJAS:
1'55 pesetas kilo.

LEÑA:
7'00 pesetas los 100 kilos sobre vagón.
MIEL:
2'50 pesetas kilo, sin envase y 3'00 pesetas con envase, por kilo.
PASTAS PARA SOPA (Incluidas las llamadas napolitanas o de huevo):
2'25 pesetas kilo con envase.

PATATAS:
0'50 pesetas kilo sobre vagón origen.
QUESO DE OVEJA:
6'00 pesetas kilo.
TRIGO DE MONTE:
75 pesetas los 100 kilos.
TRIGO CANDEAL:
73 pesetas los 100 kilos.
TRIGO, CEJAS, CHAMORRO Y OTROS TRIGOS BLANDOS:
72 pesetas los 100 kilos.

(Continuará.)

Sigue con gran entusiasmo la movilización de los pueblos

Continúa en toda la provincia el entusiasmo despertado por los actos celebrados por el Frente Popular y Comisariado del Ejército de Maniobras con motivo de las gloriosas fechas del 1 y 2 de Mayo, fiestas que tienen un simbolismo justo con la lucha que sostiene el pueblo español contra sus seculares enemigos.

Ese entusiasmo va dando sus frutos en la movilización del pueblo que vive ya en pie de guerra, dispuesto a hacer frente en todo momento al invasor, y que de una manera concreta se aprecia en el enroscamiento en las Brigadas de Fortificaciones y en la presentación de los reclutas llamados a filas, donde no hay un solo pueblo que la presentación no haya sido total y entusiasta, pudiendo asegurar, además, que la población civil, sin distinciones de ninguna clase, bulle en frenético patriotismo.

Una demostración de esto la dan los innumerables telegramas que a diario se reciben en el Gobierno civil de todos los rincones de esta provincia y de los pueblos de Teruel, cuyos últimos despachos copiamos a continuación.

Del alcalde de Vailbona:
"Celebrado acto confraternidad Ejército y pueblo, gran entusiasmo conmemoración 1 y 2 de Mayo, reitero unánime adhesión Gobierno Frente Popular haciendo votos próximo triunfo República. Saludos."

El Presdete accidental del Consejo Municipal, comunica:
"Para que lo traslade a V. E. me comunica Radio Comunista de ésta que reitera con profundo respeto en la fecha del cumpleaños de la guerra de la Independencia, su más inquebrantable adhesión al Gobierno de la victoria. Salúdole."

Del mismo alcalde:
"En nombre y representación de los trabajadores de la localidad conscientes de los momentos que atraviesa nuestra provincia se comprometen intensificar trabajo, trabajar horas, estar prestos a las llamadas del Gobierno legítimo y prometemos solemnemente que antes dejarnos dominar por la canalla fascista sabremos morir como un solo hombre. ¡Viva la República!"

Precio patata temprana
El Ministerio de Agricultura ha fijado para la patata temprana de inminente recolección, los siguientes precios hasta el próximo mes de junio:
Para el productor 60 céntimos el kilogramo sobre carro o vagón origen.
Para el consumidor 80 céntimos el kilogramo en mercado.

Tribunal Especial de Guardia
CAUSA POR DERROTISMO
Se ha visto por este Tribunal, el juicio seguido a Daniel Valentín Martínez, por derrotismo, siendo condenado a seis años de separación de la convivencia social.

SEÑALAMIENTO
Mañana a las diez, se celebrarán en este Tribunal dos vistas por derrotismo, contra Carlos Torres y Vicente Ebro Moreno.

REFUGIOS

El Frente Popular Antifascista de Castellón y una delegación del Frente Popular de Valencia, visitan los frentes de la provincia

Dos horas en el Cerro Gordo con los heroicos soldados de la setenta División

1.º de Mayo de 1938. Mientras numerosas delegaciones del Frente Popular Antifascista recorren los pueblos de nuestra provincia, en colaboración con el Comisariado del Ejército de Maniobras, dando actos propios de las fechas 1 y 2 de Mayo, el Comité Provincial del Frente Popular Antifascista, honrado con la compañía de una delegación del Frente Popular de Valencia, ha visitado uno de los frentes de batalla en los que durante varios días se han librado interesantes y formidables combates que han cubierto de gloria a la 70 División, y en los que de manera elocuente y categórica han hablado sus soldados de la potencia, de la energía y del valor del Ejército Popular que lucha por las libertades y la independencia de España.

En el camino nos cruzamos con numerosos grupos de aguerridos soldados de la República, que sonrientes nos saludan.

Unos minutos de espera y el oficial que nos acompaña nos presenta al comandante Toral. Le acompañan el Comisario de la División y varios oficiales. Toral es hombre recio, joven, corpulento, siempre sonriente. En nombre de Castellón y de su Gobernador civil y en nombre de Valencia le saludamos, saludo extensivo a toda la División.

Pocas palabras fueron lo suficiente para formar juicio exacto de lo que es la 70 División y de qué es capaz frente al enemigo. Con soldados de esta formación se puede ir a todas partes. Solamente así se comprende fácilmente cómo se ha infligido a los moros y guardia civil al servicio de Hitler y Mussolini el durísimo castigo que han sufrido en el ya famoso Cerro Gordo. Todo nuestro interés, aparte de saludar y convivir unas horas con los heroicos soldados que allí se encuentran vigilantes, está concentrado en escuchar por nuestros propios pies Cerro Gordo. Así se lo hacemos observar al comandante que, muy cordial, acepta nuestra petición, acompañándonos personalmente en esta agradable excursión. En el camino charlamos de cosas propias de la guerra y pudimos apreciar el valor y arrojo con que la 70 División ha luchado en la reconquista de aquel Cerro que fué robado a nuestros soldados por cuatro veces. Muy duro debe haber sido el castigo infligido al enemigo cuando ha desistido de sus absurdos propósitos reiterados tantas veces. El atrevimiento les costó a más de la pérdida de centenares de muertos, una cantidad crecidísima de fusiles, fusiles ametralladores, máquinas ametralladoras y morteros y la pérdida también de muchos kilómetros de terreno. Todo ello nos lo refieren muy contentos unos soldados que han intervenido en la pelea.

"Es necesario que los Italianos nos traigan aquí muchas armas para de esta manera que no nos cuesten ningún céntimo las que necesitamos para aplastarles", nos dice el comandante Toral muy seriamente.

Ya en Cerro Gordo, el mando reúne unos centenares de soldados con sus jefes y oficiales y allí, al campo libre, se celebra el más emocionante de los actos.

Habla a los soldados el Frente Popular de Castellón y el de Valencia, el comisariado y el propio coman-

dante Toral, que pronuncia un vibrante y emocionante discurso en el que no hay ni una sola palabra mafiasa, con un contenido profundo de energía y valor. Solamente España, la libertad y la independencia de España y nuestro República son lo que interesan a este soldado del Gobierno del Frente Popular. "Luchamos por una España libre e independiente, por una República sana, fuerte y digna", ha dicho a los soldados de la 70 División el comandante Toral. "La vida nada vale si no la hacemos digna de una mejor existencia para la humanidad", ha dicho en su emocionante discurso este militar.

Al final de los discursos los soldados del pueblo daban estentóreas vivas a la República, a España independiente, y libre y al Gobierno del Frente Popular, a Castellón y al Gobernador civil de la Provincia, y a Valencia.

A las nueve de la mañana regresaban a Castellón el Frente Popular y la delegación de Valencia, de este viaje que perdurará en nuestra memoria y del que sacamos gratos recuerdos.

En Albocácer se celebró un gran acto de confraternización en conmemoración del 2 de Mayo

El día 2 de Mayo, a las seis de la tarde, se celebró en Albocácer, organizado por la 70 División, un grandioso acto conmemorativo de esta fecha, en el que tomaron parte el presidente y el secretario del Comité Provincial del Frente Popular de Castellón, el alcalde y el secretario de Albocácer, el Comisariado y el comandante de la División, Toral.

El local donde se celebraba el acto estaba totalmente abarrotado de público, calculándose en unas dos mil quinientas personas. Soldados y pueblo encontrábase allí confundidos en fraternal compañerismo. Los discursos, consonantes con el momento y la significación del día, resultaron magníficos y emocionantes y al final de éstas se dieron vivas a España, al Gobierno del Frente Popular, al Ejército de la victoria, a Castellón y Valencia.

El Frente Popular hizo constar de manera patente la imposibilidad de poder asistir al acto el Gobernador civil de la provincia por sus múltiples ocupaciones y al cual se honraba en representar.

La banda de música de la 70 División interpretó de manera magistral selectas composiciones de autores españoles y los himnos proletarios. Al final del acto se interpretó repetidas veces el himno de la República.

Sean las últimas líneas de reiterada salutación con un fuerte abrazo a los soldados, clases, oficiales y jefes de la 70 División, a los que decimos—como decían ellos—. Siempre adelante hasta conseguir aplastar al monstruo invasor. Con ello va la independencia de España y la libertad y el progreso, así como la paz del mundo.

¡Fortificación!

¡A pesar de la «No Intervención», a pesar de los pactos de concesión a los que nos invaden, venceremos!

El Ministerio de Instrucción Pública, concede 3.000 pesetas al Conservatorio de Castellón

Barcelona. — La "Gaceta de la República" inserta una orden del ministerio de Instrucción Pública, concediendo las siguientes subvenciones: de 25.000 pesetas para gastos de sostenimiento de la Orquesta Sinfónica de Valencia; de 12.500, para la Orquesta de Cámara de Valencia; DE 3.000 PESETAS AL PATRONATO DEL CONSERVATORIO DE MÚSICA DE CASTELLÓN y de 12.500 pesetas para la Orquesta de Cámara de Barcelona.

Nota de la Redacción. — Mientras en la zona dominada por Franco se persigue a sangre y fuego la cultura; mientras el depravado Millán Astray profiere como energúmeno gritos de "Abajo la inteligencia"; mientras en la España sometida a Hitler y Mussolini se cierran los Institutos y las Universidades; mientras

la aviación extranjera bombardea nuestros centros de enseñanza, como el Instituto y los grupos escolares "Francisco Ferrer" y "Aduara", de Castellón, arrasando totalmente a estos dos últimos establecimientos escolares, es notable el contraste que ofrece el Gobierno de la República, quien a pesar de la preocupación fundamental que tiene para dirigir la guerra contra la bárbara invasión de que somos objeto, su sensibilidad es tan rica que le permite atender al cultivo de los espíritus españoles en la sublime manifestación de la música. Prueba de ello es la subvención que ha concedido al Conservatorio de Música de Castellón, de lo cual nos congratulamos porque va a servir para elevar los sentimientos humanos y artísticos de nuestro pueblo.

Sólo podrán entrar en Madrid quienes desempeñen funciones públicas o de producción

Una nota del Gobernador de Madrid

En el Gobierno civil facilitaron la siguiente nota:

"Por disposición del Gobierno, que se halla en vigor, la entrada en Madrid de mujeres, ancianos y niños sólo puede hacerse con autorización expedida exclusivamente por el director general de Seguridad o por la Delegación de Evacuación; pero no es menos cierto que burlando aquella disposición siguen viniendo a esta capital muchas personas, especialmente mujeres, valiéndose para ello de distintos procedimientos, desde la ocultación en camiones y otros vehículos hasta disfrazarse las mujeres con ropa masculina y uniforme.

La necesidad de reducir la población de Madrid, limitándola a quienes desempeñen funciones indispensables en los diversos servicios públicos y en los distintos aspectos de la producción, subsiste, y, por lo tanto, a lograr esa finalidad dedican su atención los organismos y autoridades competentes.

Corresponde a la autoridad gubernativa adoptar las medidas necesarias para evitar que, vulnerando las disposiciones que regulan la entrada de personas en Madrid, se disminuya considerablemente la eficacia de la evacuación. Por ello, se advierte que por las autoridades que tienen a su cargo los controles de las entradas de Madrid, tanto por ferrocarril como por las carreteras, se redoblará la vigilancia y se procederá a la detención de quienes no exhiban el documento a que se hace referencia expedido por las autoridades mencionadas.

Del mismo modo serán entregados a las autoridades quienes faciliten por cualquier medio de locomoción la entrada clandestina en Madrid.

Un donativo para la construcción de refugios

Un anónimo ha entregado a la alcaldía, la cantidad de 500 pesetas, para la construcción de refugios.

Aclaración a una Orden del ministerio de Defensa Nacional, clasificando a los movilizados comprendidos bajo el concepto «trabajadores de la tierra»

"Para aclarar dudas surgidas respecto a la interpretación que debe darse al concepto trabajadores de la tierra, que figura en el decreto que dispone la movilización para trabajos de fortificación de los individuos de determinadas especialidades, comprendidos en los reemplazos del 22 al 26, se resuelve:

En la clasificación trabajadores de la tierra, deben considerarse comprendidos no solo los agricultores propiamente dichos: leñadores, resineros, jardineros, hortelanos, floricultores, viticultores y peceros, sino todos aquellos oficios que se dedican al laboreo de la tierra para obtener de ella sus productos naturales y agrícolas y, en general, aquellos que por su profesión están dedicados al uso de herramientas que les hagan útiles para los trabajos de fortificación.

Se considerarán incluidos en tal clasificación, lo mismo los que trabajen a jornal que los que lo hagan por cuenta propia, tales como aparceros, estén o no sindicados y cualquiera que sea la denominación con que se conozca en la comarca sus oficios y el ramo o sección de los sindicatos o de los organismos a que pertenezcan."

El señor Martínez Barrio recibe al señor Largo Caballero de regreso de Ginebra

Barcelona. — Entre otras visitas, esta mañana el presidente de las Cortes, señor Martínez Barrio, recibió al señor Largo Caballero, que ha regresado de Ginebra, después de asistir a las deliberaciones del Consejo de Administración de la Oficina Internacional del Trabajo.

Después de un merecido descanso, marchan otra vez al frente 450 heroicos combatientes

Barcelona. — Esta mañana han marchado nuevamente al frente, los 450 combatientes que fueron invitados a pasar los días 1 y 2 de mayo, en esta ciudad.

Los hombres se alistan y las mujeres los substituyen en las faenas agrícolas

Ocaña. — El gobernador civil de la provincia de Toledo, don Norberto Pérez, ha manifestado a un redactor de Febus lo siguiente:

—Estoy verdaderamente satisfecho de la forma en que han respondido los individuos comprendidos en la movilización de quintas decretada por el Gobierno. El entusiasmo con que han acudido a su alistamiento es digno de resaltar, y así me complace manifestarlo. Respecto a las labores del campo y ante la obligada ausencia de los campesinos movilizados, las mujeres se han presentado voluntariamente para sustituirlos en toda clase de trabajos agrícolas. Ya son varios los millares de mujeres que se encuentran supliendo dignamente a los hombres.

Terminó congratulándose del espíritu de guerra que reina en toda la provincia.

El nuevo Sub-Director General de Seguridad ha llegado a Valencia

Valencia. — Ha llegado el nuevo Sub-Director general de Seguridad, señor Morales, que asumirá las funciones de Director general en la zona no catalana de la España leal.

A LOS COMITES DE ABASTOS Y COMERCIANTES

Dispongo de grandes cantidades para entrega inmediata de Cognacs, Anís dulce, Anís Cazalla, Vermuhts, Manzanillas, Málaga, Moscatel, VINO Quinado, Rhon y Picón.

Todo en Barriles de 200 y 100 litros. Venta mínima quinientos litros. También disponemos de estos artículos en botellería. Venta mínima diez cajas.

Calidades y precios sin competencia por poseer Fábricas de alcohol propias. Mercancía puesta Valencia.

Ventas nuestro Representante Benigno Monzón, Dr. Monserrat, 21.— Valencia. — Teléfono 10.960.

El Gobierno Chamberlain rechaza una moción laborista contra la política de pactos con Italia

Attlee hace durísimos reproches al «Primero» Inglés

Londres. — La moción presentada por las minorías de oposición contra la política del Gobierno al concertar el pacto con Italia, decía que no podían aprobarla porque el Estado italiano, está activamente complicado en los actos de agresión a España, así como el acuerdo que a cambio de promesas ilusorias sacrifica al pueblo abisinio, viola el espíritu del convenio de la Sociedad de Naciones y reemplazan el principio de la seguridad colectiva por una política de alianzas y una rivalidad de armamento que lejos de crear un estado de apaciguamiento general, intensificará el peligro de una guerra europea. Esta moción fué desechada por 322 votos contra 110.

En sus intervenciones, el laborista Morrison y los liberales Synclair y Loyd George, atacaron duramente al Gobierno por su política internacional.

Morrison consideró pelgrosísimo el intercambio de informaciones militares y expuso las dudas que tenía

acerca de la seriedad de Italia, recordando los ataques realizados por los submarinos piratas, la ocupación de la Baleares y el insistente reforzamiento de las tropas italianas en España.

El último en intervenir fué el mayor Attlee, que reprochó a Chamberlain haber hecho sufrir al país una humillación sin precedentes en la historia de Inglaterra y haber tratado a la Cámara de los Comunes con un desprecio cada vez mayor.

Contestó a los oradores en nombre del Gobierno, el subsecretario de Negocios Extranjeros, quien refiriéndose a la No Intervención, declaró que el Gobierno prefiere intentar el hallar una solución a los problemas creyendo en la sinceridad de todos.

Negó categóricamente que el Gobierno haya deseado nunca el triunfo de una de las partes combatientes españolas.

Rechazada la enmienda laborista, la Cámara aprobó el acuerdo anglo-italiano por 316 votos contra 108.

Alvarez del Vayo, representante de España en la Sociedad de Naciones

Barcelona. — La "Gaceta" publica las siguientes disposiciones:

Presidencia. — Creando un Comité Nacional de Ayuda a España, a fin de estimular, orientar y centralizar las aportaciones de carácter humanitario procedentes del exterior y destinadas al pueblo español. Este Comité mantendrá las relaciones oportunas con los organismos internacionales correspondientes y se pondrá asimismo en relación con los representantes diplomáticos de España en el exterior, cuidará del cumplimiento de la voluntad de los donantes y centralizará la recepción de todos los envíos.

Nombrando al ministro de Estado don Julio Alvarez del Vayo, representante de España en la próxima reunión de la Sociedad de Naciones. Será representante suplente el embajador de España en Londres don Pablo de Azcárate.

Estado. — Nombrando embajador de España en Buenos Aires a don Angel Ossorio y Gallardo.

Defensa Nacional. — Designando jefe de Sanidad del Ejército de Tierra, que tendrá a su mando la Sanidad de los Ejércitos de aire y tierra a don José Puche Alvarez.

Nombrando comisario general del Ejército de tierra a don Biblano Fernández Ossorio-Tafall.

Voladura de una Contramina en la Ciudad Universitaria

Madrid. — El general Mlaja al recibir este mediodía a los Informadores de prensa, les comunicó que en la madrugada pasada las tropas republicanas habían volado una contramina en el sector de la Ciudad Universitaria, habiéndose causado al enemigo muchas bajas.

Pérdida

Se ruega a la persona que haya encontrado un libro de matemáticas en el que iba un carnet de identidad a nombre de Pilar Chiva, extraviado en el día de hoy, lo presente en el Instituto de segunda enseñanza, donde se le gratificará.

Las J. S. U. de Valencia conmemoran el 2 de Mayo

Santiago Carrillo pronuncia un magnífico discurso exaltando las virtudes del pueblo español en aquella gloriosa jornada

Ayer se celebró en el Capitolio de Valencia, un acto organizado por las J. S. U., en el cual habló el camarada Santiago Carrillo, para conmemorar el Dos de Mayo.

Recordando las palabras del general Palafox, Carrillo estableció un parangón entre la situación en que se encontraba el pueblo español en 1808, en las condiciones en que llevó hasta el fin victorioso la guerra contra los invasores y la situación y las condiciones del pueblo español en esta lucha que también llevará porque además cuenta con todos los medios necesarios para ello, hasta la victoria final.

Habló extensamente de los problemas fundamentales de nuestra guerra y termina diciendo: "Vamos a vencer, como vencieron los españoles de 1808. Hemos de borrar todas nuestras diferencias y formar un solo bloque de todos los españoles honrados para salvar a la patria en peligro."

El camarada Carrillo fué muy aplaudido. Se aprobó por unanimidad adherirse a la declaración de principios del Gobierno.

Por último se proyectó la película soviética "Los marinos de Cronstadt".

Mañana se repartirá carne congelada

Mañana, mediante la presentación del ticket número 32, se hará al vecindario un reparto de carne congelada, a razón de 150 gramos por persona.

En todas las carnicerías el público tendrá a la vista el sitio donde tiene su ración de carne.

Heraldo de Castellón

¡TODO CASTELLÓN EN PIE DE GUERRA!

Las mujeres visitan los frentes

Primero de Mayo en la línea de fortificaciones

Elas son cuatro, cuatro jóvenes activas de "Unión de Muchachas" de Castellón. Por la mañana temprano me encuentran y lo primero que me dicen: ¡Comisario! Queremos en el día de hoy visitar a nuestros fortificadores, tienes que llevarnos, queremos saludar y animar en este primero de Mayo a nuestros fortificadores, les llevaremos prensa, propaganda y les diremos que las muchachas españolas cubrimos sus puestos en la retaguardia, y que si es preciso también fortificaremos. ¡Ala, vámonos!—Dice una de ellas delgada y toda nervio—. Y carretera adelante llegamos a la línea donde se celebra —trabajando— este Primero de Mayo.

Animación y camaradería en el trabajo, recorremos toda la línea de trabajo. Un grupo de fortificadores nos invita a comer con ellos una soberbia "paella"; aceptamos. Buen apetito por parte de todos. La muchacha activa y nerviosa—creo que es una secretaria—animada con la "paella", charla hasta por los codos; los fortificadores se entusiasman con el dinamismo de esta muchacha, que durante la comida les larga un discurso de independencia nacional. Terminamos y volvemos con ellos al tajo; en el camino una muchacha, a juzgar por su acento, catalana, se er presa de tal forma que levanta el ánimo entre los fortificadores, les habla de lo que significa el día de hoy para el pueblo español, les alienta a que trabajen intensamente. Seguimos... Nos encontramos con

otro grupo aún mayor y se agrega a nosotras. Entonces, toma la palabra otra muchacha madrileña, y aquí sube el entusiasmo de los fortificadores, les habla de la defensa y movilización del 7 de noviembre en Madrid y todos aseguran que Castellón será un segundo Madrid. Es cierto, a juzgar por la voluntad de hombres que como Modesto Aparicio Vila, de Almazora, que lleva 22 días fortificando voluntario y tiene 57 años, se acerca a mí y entusiasmado por las palabras de las muchachas, cerrando los puños me dice: ¡No pasarán! Aquí estamos nosotras para eso, para que no pasen... y se queda temblando de ira y odio contra el fascismo.

En el camino, a la secretaria y la catalana no se qué las pasa que quedan rezagadas, no obstante la madrileña y otra que creo que es de Cuenca insisten con los fortificadores sobre la seguridad del triunfo de nuestras armas si ellos manejan con entereza el pie y la pala.

Va a comenzar el trabajo y nos despedimos, no sin antes asegurarnos mutuamente, contribuir a que el triunfo sea rápido. Apretón de manos, saludos y nos volvemos. Las muchachas vienen satisfechas de haber elevado el entusiasmo de los trabajadores, yo también. En este Primero de Mayo hemos cumplido el deber de confraternizar aún más con quien su sudor da y su vida por la causa de la democracia encarnada en la República española.

PEDRO H. ROJAS

¡Así es la moral de los soldados castellonenses!

Reproducimos con gran emoción la siguiente carta que nos dirige nuestro joven camarada Segarra, ayudante de la Redacción de "HERALDO DE CASTELLÓN", al incorporarse a sus deberes militares. Desde aquí le abrazamos y deseamos suerte de todo corazón.

Compañeros de "HERALDO".

Castellón.

Apreciados amigos: Parece como si la casualidad hubiese destinado este día, tan glorioso para los trabajadores del mundo, a fin de dirigirme a vosotros por primera vez.

Me torpe pluma tiembla de emoción, y mis pensamientos bullen en mi memoria deseando salir para lograr exponer la más sincera felicitación en este glorioso día. A todos os la dirijo. No puedo ser más explícito. La emoción me lo impide. Toda ella la condensa en una sola palabra: valor, que resumida llegue a vosotros como un álito de fuerza para que permanezcáis firmes ante el invasor.

Días de gran valía los presentes. Sus nombres se grabarán en la Historia, además que con letras de oro, como recuerdos que quedarán en lo más recóndito de nuestro corazón, para surgir de nuestros labios en los días de paz y que nuestros hijos trasladarán a sus descendientes emulando los gloriosos romances de la Reconquista y de la primera Guerra de la Independencia.

A mi recuerdo aparecen aquellos versos de:

A ESPAÑA EN EL 2 DE MAYO

¡Salud! Pueblo singular, que en lucha abierta con Francia las proezas de Numancia un día lograste eclipsar.

Como entonces eclipsamos a Numancia, hoy eclipsaremos a Arapiles, Vitoria, San Marcial, etc., con la derrota de los invasores.

Compañeros y amigos: somos LOS IBEROS! y un ibero nunca se ha dejado ni se dejará subyugar por nadie. Lo dice la Historia y basta.

Amigos todos: Ruego que al leer esto tengáis en cuenta quién lo ha escrito. Las faltas pasadlas por alto, pues desconozco, como sabéis, el difícil arte de la redacción. Me consideraré dichoso si queréis entender lo que intento insinuar.

Valgan estas líneas por mi ausencia de este día.

Recuerdos a todos los compañeros de redacción, personal de talleres, repartidores y demás.

¡Victoria!

PASCUAL SEGARRA ROVIRA.

de la quinta del 40.

Nuestro pueblo está orgulloso de la heroica resistencia de sus soldados. - Con emoción de combate les saluda y les dice: ¡Resistid! ¡Detrás de vosotros todos los españoles trabajan por vuestra victoria!

Fe, esperanza y orgullo en los nuevos fusiles

En estos días, a los Centros de recluta, obediendo a la llamada del deber, han afilado millones de jóvenes de la quinta de 1941. Otros muchos, en calidad de voluntarios continúan saliendo a los frentes de combate, donde se juega el destino de España y Cataluña y de la democracia mundial.

Esta juventud, valiente y poderosa, templada en el odio sagrado contra el verdugo que persigue su porvenir, rebosante de fervor patriótico, va a dar a nuestras unidades armadas un ímpetu y una fortaleza nueva y más grande. Su juventud, su moral recia, su decisión combativa, su arrojo, son cualidades de gran valor para la causa del pueblo, para ofrecerle un rendimiento a la altura de las necesidades que reclama la guerra en el momento actual.

En los rostros sonrientes de esta juventud, que va alegre y cantando a empuñar las armas, para la que el uniforme de soldado es orgullo que exhibe con altivez, se descubre el alma profunda de nuestro pueblo dispuesto a no dejarse robar cuanto el futuro de una España democrática y libre les ofrece como bienestar común.

La mayoría de estos nuevos soldados conserva latente en su memoria el recuerdo de una vida amarga muy reciente: La ambición y el ansia opresora de los que constituían la minoría dominante de la vieja España insurrecta contra la voluntad popular, que condenaba su infancia y su juventud a un desarrollo decadente, donde la escasez del jornal familiar, la alimentación y la dureza penosa que ya pesaba sobre sus espaldas, hacía de ellos una generación depauperada, sin cultura, sin un porvenir digno.

Contra esta vida sombría y miserable, nuestros jóvenes y todos los españoles, han dado sus esfuerzos y sacrificios. Y en esta hora, por ningún motivo, esta juventud que va a los parapetos, se dejaría arrebatar el futuro que alumbraba entre el fuego y la metralla de la propia tragedia a donde la ha conducido la traición y la invasión extranjera.

La lucha contra cuanto representa el pasado negro es algo que hierve en el corazón de nuestros jóvenes. Por eso sonríen dichosos al ir a tomar el fusil, porque comprenden que el fusil en sus manos es el guardián más fuerte de su derecho a la vida de horizontes sin límites que España ha abierto como cauce para todos cuantos se muestran dignos de su condición de españoles y no restan ni un esfuerzo para salvar la integridad nacional de su Patria. Los soldados reclutas de 1941, y los que mañana y pasado se suman al Ejército Popular de la quinta de 1927, que los soldados veteranos van a recibir con el afecto y

carinho de verdaderos hermanos y facilitarles el dominio de todos los resortes del combate, van colectivamente a formar la gran muralla inexpugnable frente a la cual los traidores e invasores fascistas se estrellarán y no podrán pasar.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza "Juan Bero" de Castellón ANUNCIO

Por disposición de la Superioridad se pone en conocimiento del público lo siguiente:

- 1.º Se abre matrícula libre en todos los Institutos y Secciones Administrativas para alumnos que residan en localidades donde no existan estos Centros.
- 2.º Para los que prestando servicios de guerra no han podido matricularse oficialmente.
- 3.º Para los que hayan asistido tres meses como oyentes, no habiéndose podido matricular en la ense-

Interesante entrevista con el Presidente del Comité Provincial del Frente Popular

(Viene de la primera plana)

puñar el fusil, marchasen todos a cumplir sus deberes militares. La labor realizada por el Frente Popular Antifascista conjuntamente con los partidos y sindicatos ha hecho el que hoy, sea casi imposible el encontrar un solo hombre (traidor podríamos decir) en nuestra provincia que no haya cumplido con esta misión.

Esta es nuestra labor realizada y a ella nos remitimos. Que todas las provincias hagan lo mismo y el Gobierno se verá ayudado en su labor, consiguiéndose la inmediata realización de aquellos planes que elaboró.

¿Cuáles son las tareas más inmediatas que tiene planteadas nuestra Provincia en relación con la guerra?

Si dedicamos esta pregunta a los objetivos puramente militares, es el Alto Mando quien tiene que contestar a ella. A nosotros sólo nos toca el realizar todos los esfuerzos para que estos objetivos sean conseguidos.

En la parte civil, las tareas urgentes son las de intensificación de la producción, de la fortificación y de los refugios.

INTENSIFICACION DE LA PRODUCCION

Desde principios del movimiento, ha sido nuestra provincia una de las que mayormente ha contribuido con sus productos agrícolas y manufacturados al avituallamiento de viveres para los frentes y para aquellas poblaciones que carecían de ellos en mayor o menor escala.

Han sido centenares los camiones cargados de comestibles que salieron de nuestra provincia para Madrid durante su largo y doloroso asedio.

El trabajo de nuestros campesinos hizo posible este rasgo. Pues bien: hay que continuar la misma tarea; es preciso que nuestras tierras continúen produciendo aquellos productos propios de nuestros terrenos para alimento de nuestros soldados y nuestra población civil lo mismo que para el resto de la España antifascista. La mayor o menor proximidad de los frentes no debe ami-

lanza oficial dentro del plazo reglamentario.

- 4.º Para los evacuados de cualquier zona.
- 5.º Para los que simultanean estudios con el trabajo para atender a la familia.
- 6.º Para los que estudian por el plan 1934 y sobrepasan la edad para la terminación de este plan.
- 7.º Para los del plan 1903 que hayan cumplido quince años.
- 8.º El plazo de admisión será, a partir de la fecha, hasta el 15 de mayo, sin prórroga de ningún género.

9.º Todas las condiciones anteriores deberán acreditarse debidamente para ser admitidos.

10.º Los alumnos que soliciten matrícula gratuita pueden hacerlos durante el mismo plazo.

11.º Los exámenes para esta convocatoria comenzarán el día 5 del próximo Junio.

Castellón 2 de Mayo de 1938.

El Comisario-Director.
VICENTE SOS.

lanarnos. Ningún trabajo, especialmente los agrícolas, debe ser descuidado. Ni un palmo de terreno en nuestro poder debe estar improductivo. Las Colectividades y los campesinos libres deben redoblar su esfuerzo y los órganos del Poder, deben ayudarles en su labor facilitándoles abonos, semillas y el capital que necesitan, previa justificación, para la realización de su labor. Y lo mismo que en el campo, en los demás oficios e industrias. Producir, mejor dicho, superproducir. Esta es la única consigna que debemos tener en estos momentos y hasta el final de la guerra.

REFUGIOS

Es necesario que al ejemplo de la capital no haya un sólo pueblo en la provincia que no tenga sus refugios garantizados. No hay que regatear esfuerzo de ninguna clase. Hay que trabajar noche y día. Hombres, mujeres y niños a construir refugios. Todos los habitantes de la provincia tienen que tener un sitio para ponerse a salvo de los bombardeos. Esta seguridad eleva la moral en un cien por cien.

Que la vesania de los criminales invasores se vea burlada al ver que no pueden despedazar carne inocente.

Hay que cumplir esta misión que no admite demora. Que nadie intertente rehuir estos trabajos que son la salvaguardia de su propia persona.

FORTIFICACIONES

Todos los hombres capaces de empuñar un pico o una pala, deben ser movlizados por sus organizaciones para estos trabajos.

Trincheras y parapetos. Nuestros soldados tienen derecho a ellas, y son las fortificaciones las que detendrán el avance de los ejércitos mercenarios.

Madrid detuvo al fascismo porque supo fortificar a tiempo. Nuestra provincia debe seguir el mismo ejemplo, y si de Madrid se ha dicho que será la tumba del fascismo, que se diga de Castellón que será la losa que cubrirá esa tumba para que la fiera no pueda levantar nunca la cabeza.